
PAG. 4 / e c o n o m i c ! e l a v o r o r U n i t A I giovecf. 4 febbrafo 1971 

Importanti e impegnative decisioni delle segreterie CGIL,CISL, UIL 

NUOVIPASSI IN AVANTI PER LTJNITA 
A marzo la II conferenza dei metallurgici 

II comunicato delle tre Confederazioni - Dichiarazioni 
cati i congressi straordinari per decidere sull'unifica 

tario dei metalmeccanici che si concludera entro 

di Lama, Armato, Ravenna, Vanni e Boni - Convo-
zione - Aperta la fase costituente del sindacato uni-
un anno - Conf erenza stampa FIOM, FIM, UILM 

II proccsso unitnrio e uscito definitivamente dalle 
enunciazioni. A Firenze le tre segreterie non si sono 
limitate a sottolineare la loro sostanziale conver-
genza sul ruolo del sindacato nella societa. sulla sua politica, 
sull autonomia e sulla sua vita democratica. ma lianno flssato 
anche le fasi e gli obiettivi intermedi per giungere « alia fase 
conclusiva»: preparazione di 
un documento programmatico 
da sottoporre ai 'lavoratori e 
agli organi dcliberanti delle 
Confederazioni; nuova riunione 
dei tre Consigli generali per la 
prossima estate; convocazione 
dei congressi straordinari. Cer-
to, non vogliamo alTermare a 
questo punto che ogni difficolta 
sia ormai superata e che si 
arrivera alia «costituente del
l'unita sindacale > senza ulte
rior i ostacoli. Si puo ben dire 
tuttavia che se gli avversari 
dell'unita non disarmeranno, i 
auoi fautori non si fermeran-
no. Alle decisioni operative del
le segreterie confederali. del 
resto. corrispondono iniziative 
altrettanto definite dei piu gran-
di sindacati: da quelli dei me
talmeccanici, che gia parlano 
di un prossimo «tesseramento 
unitario», a quelli del settore 
tessile-abbigliamento; dai chi-
mici. agli edili; dal commercio 
agli alimentaristi. 

Che il proccsso unitario abbia 
conquistato, con la riunione del
le segreterie CGIL. CISL e UIL 
di Firenze. un importante tra-
guardo. d'altra parte, risulta an
che dai primi commenti di al-
cuni fra i maggiori esponenti 
del movimento. 

In una dichiarazione che ap-
parira sul prossimo numero di 
«Astrolabio », il segretario ge
nerate della CGIL. Luciano La
ma. ha detto fra l'altro che 
« quel processo unitario che pa-
reva arenato in un mare di dif
ficolta J> « ha registrato una ro-
busta spinta in avanti». Dopo 
aver affermato che i soli che 
hanno espresso riserve sono i 
socialdemocratici della segrete-
ria della UIL « anche se lo han
no fatto questa volta senza dram-
matizzare». il segretario gene-
rale della CGIL ha rilevato che 
le decisioni adottate a Firenze 
« non rappresentano di per _ se 
la soluzione del problema. ne il 
superamento di tutti gli ostacoli. 
Anzi — ha aggiunto — c'e da 
prevedere che il confronto piu 
riavvicipato su questioni fonda-
mentali di orientamento fra le 
tre Confederazioni possa dare 
adito a difficolta e divergenze 
che dovranno essere composte ». 

Riferendosi al documento pro
grammatico, Lama ha detto 
che esso «deve fissare le po-
litiche. le caratteristiche del 
sindacato unitario e i termini 
della sua autonomia e della 
sua democrazia interna >; ed 
ha tggiunto: € Non siamo piu 
ai tempi delle premesse di va-
lore con le quali si poteva me-
nare lungamente il can per 
1'aia, ne siamo al tempo della 
richiesta di garanzie ad altri. 
Oggi. al contrario, ci siamo 
impegnati a chiarire a noi stes-
si e a tutti su quali basi l'or-
ganizzazione unitaria si fara >. 

Dopo aver rilevato l'esistenza 
di un « pericolo grave » che sor-
ge indipendentemente dalle 
probabili difficolta che si in-
contreranno neila redazione del 
documento programmatico. La
ma ha detto: * Non mi illudo 
che tutto sara facile: chi. no-
nostante le decisioni di Firen
ze, resta inoerto o addirittura 
contrario aH'unita o preferi-
rcbbe di condizionarla a pre-
giudiziali inaccettabili, e por-
tato a sfuggire a un rapporto 
con le masse che spingonc 
avanti il processo e che rifiu-
tano ogni strumentalismo. D'al
tra parte — ha aggiunto — 
non si pud neppure ignorare il 
fatto che nel movimento sin
dacale e anche tra i lavora
tori, la maUirazione del pro
ccsso unitario non ha raggiunto 
ovunque lo stesso livello». 

Constatato infine. che «i me
talmeccanici trovano una ri-
sposta unitaria e positiva agli 
orientamenti che si preparano 
a discutere nella loro prossima 
oonferenza » Lama, riferendosi 
airespressione < premesse di 
vak>re> contcnuta nel comuni
cato di Firenze, cosi ha con-
cluso: «Neppure noi pensiamo 
che si debba fare una unita 
qualsiasi: anche noi vogliamo 
che il sindacato abbia le sue 
caratteristiche definite ed avan-
zate, un suo statute, dei suoi 
principi che. non derivando dal-
l'ideologia di nessun partito. 
eostituiscano tuttavia il punto 
di riferimento ideale per le 
soelte concrete che l'organiz-
zazione dovra compiere >. 

Anche Armato ha commenta
te positivamente (sempre per 
« Astrolabio ») le conclusion i 
della riunione delle scgretene 
confederali. «E* \ero — ha 
affermato il segretario confe
derate della CISL — che sono 
state formulate soltanto propo-
ste. ma e altrettanto vero che 
la linca di sperimcntazione si 
e aperta a impegni di tempo 
e di lavoro che ormai rappre
sentano un preciso quadro di 
riferimento per tutti». Armato 
ha osservato che tutti a que
sto punto saranno costretti a 
scoprire il proprio gioco: « Dal-
la riunione delle segreterie — 
ha affermato — e uscita bat-
tuta la linca socialdemocratica. 
E quando parlo di linca social
democratica non mi riferisco 
tanto alia l.nea di una cor-
rente qualsiasi quanto ad una 
piu genoralc pregiudizialc anti-
comunista. strisciantc e occul
ta, che ha ccrcato e cerca di 
nascondersi a seconds dei casi 
6ctro le premesse di valore. i 
problemi della d.mensione del
l'unita o del carattcrc poliva-
Icnte di questo rispetto al 
tempo*. 

Alia domanda c Quale collo-
cazkme avra il sindacato uni

tario in una societa come la 
nostra? » Armato ha cosi ri-
sposto: «In Italia non penso 
che la grande organizzazione 
unitaria possa essere il sogget-
to esclusivo dell'azione sinda
cale. II nuovo sindacato deve 
rifiutare posizioni di monopo-
lio se tale posizione comporte-
ra condizionamenti seri alia 
sua linea politica. Cosi come 
deve rifiutare protezioni giu-
ridiche (di canonizzazione sta-
tale) per porsi invece come ele-
niento dialettico rispetto all'as-
setto istituzionale e agli stessi 
partiti. Ne esce — ha conclu-
so — una linea che, pur non 
rinnegando il passato. si col-
loca in una posizione netta-
mente antagonistica al sistema 
economico c sociale. 

Dichiarazioni sulla riunione 
di Firenze sono state rilasciate 
anche da Ravenna e Vanni del
la UIL. Ravenna ha detto che 
«con le decisioni delle tre se
greterie il processo unitario 
giunge alia sua stretta finale» 
e che il 1971 «sara l'anno de-
cisivo per il processo unitario da 
cui dipendono non solo l'auto-
nomia e il ruolo del sindacato, 
ma forse lo stesso quadro po
litico del nostro Paese ». Vanni 
ha affermato che siamo «ad 
un preciso punto di svolta » c 
che la «discussione di Firenze 
si e incentrata su una precisa 
proposta di lavoro che ci ha 
trovati. al termine del dibat-
tito. tutti concordi e che or
mai ci impegna tutti, sia per-
sonalmente che come organiz-
zazioni». 

Infine, il segretario confede
rate della CGIL. Piero Boni. 
ha detto: «Perche i tempi fis-
sati siano mantenuti e l'unita 
sindacale diventi presto realta, 
occorre ora fare delle decisioni 
di Firenze un ulteriore elemen-
to di slancio nella costruzione 
del sindacato unitario in ogni 
posto di lavoro». • 

Per le pensioni 

In sciopero 
oggi 

i telefonici 
della SIP 

Scioperano oggi per 24 ore i 
telefonici della Sip per deci-
sione dei tre sindacati di cate-
goria aderenti alia Cgil. Cisl e 
Uil. La lotta continuera poi in 
modo articolato se 1'azienda 
manterra la sua posizione nega-
tiva ed intransigente sul proble
ma del Fondo pensioni. per cui 
da otto mesi si battono i lavo
ratori del settore. NelJo scorso 
anno i telefonici Sip hanno ef-
fettuato ben 600.000 ore di scio
pero e sono ben decisi a vedere 
positivamente risolta la ver-
tenza. 

Le richieste inoltrate dai la
voratori — e scntto in un comu
nicato dei tre sindacati — non 
creano difficolta economiche al 
facoltoso monopolio telefonico 
anzi. tendono a far cambiare il 
sistema di finanziamento del 
Fondo di Previdenza. passan-
dolo da «Copertura dei valori 
capitali > a < Ripartizione ^. il 
che dovrebbe aumentare notevol-
solo di non aumentare notevol-
mente la contnbuzione. ma ad
dirittura di far crescere la di-
spombilita delle riserve stante 
1'ampio rapporto attivi pensionati 
(6 a 1) e le reah previsioni di 
crescita del settore. II diniego 
della SIP sta nel fatto che cssa 
vuol resisterc sul piano politico 
— allineandosi alia Confindustria 
ed al Governo — alia richiesta 
di agganciamento delle pensioni 
alia dinamica salanale. 

c Suite pensioni di 25.000 lire 
mensili — c ne esistono ancora 
fra i telefonici — gli scatti della 
contingenza influiscono ben po-
co. Tanto piu che la SIP — pro-
segue il comunicato — non m-
tendc neppure introdurre un con-
gegno di scala mobile a sca-
gliom. ma bensi a percentuale. 
con i nsultati facilmente imma-
ginabili: poche centinaia di lire 
alle pensioni di fame, decine di 
migliaia di lire alle pensioni pm 
esose. L'agganciamento ai salan 
diviene un elemento essenziale 
ed imnungiabile per il manteni-
mento del valore delle pensioni 
e la SIP non pud eludere la di
scussione del problema >. 

I tre sindacati jottolincano a 
questo punto le gravi responsa-
bilita deU'azienda c del presi-
dente dell'Iri (la Sip e una 
azienda a partecipazione sta-
tale). 

«Chi e alia guida di aziende 
cosi importanti, per di piu di 
pubblica utihta — conclude il 
comunicato — ha il dovere di 
intervenire tempestivamente per 
la soluzione piu equa delle ver-
tenze aperte. perche. diversa-
mente facendo. non soltanto si 
trascurano gli intcressi dei di-
Tiendenti. ma si dimostra di non 
aver alcuna cura dell'utenza 
che. dato il carattere di mono-
polio del settore, e sprowista 
di ogni mezzo di difesa per la 
tutela dei propri intcressi e nor 
aver garantito un buon ser-
vizio >. 

Le conferenze 
dei metallurgici 

Con un vasto dibattlto sul 
problem! dello svilupp0 del
l'unita sindacale, suite lotte di 
fabbricn e per le rlforme, si 
sta preparando la II Confe-
renza nazlonale dei metalmec
canici. Alia data del sei mar
zo, quando cioe inizieranno a 
Roma i lavori della conferen-
za che si concludera il gior-
no 9, avranno avuto luogo 
centinaia di assemble^ dl fab-
brica e 73 conferenze provin-
ciali. 

« E ' un dibattlto, un con
fronto — ha affermato Pier
re Carniti nel corso della con-
ferenza stampa che si e svol-
ta ierl a Roma — che ha 
ben pochl precedentl per la 
categoria ». 

«SIgnifica — ha continua-
to il segretario generate della 
Fim-Cisl parlando anche a no-
me della Fiom-Cgil e della 
Uilm-Uil — aprire concreta-
mente la fase costituente del 
sindacato unitario, significa 
prefigurare in concreto i tem
pi per arrivare aH'unita orga-
nica ed i modi della sua rea-
lizzazione ». 

Carniti a questo punto ha 
messo in luce la necessita di 
superare la contraddizione 
esistente fra le strutture uni-
tarie che sempre piu si van-
no consolidando nelle azien
de metalmeccaniche — delega. 
ti e consigli di fabbrica — 
ed il mantenimento di divisio-
ni esterne. Ricordato che da 
una prima indagine eifettua-
ta in 38 province risulta la 
presenza di 21.382 delegati elet-
ti dai lavoratori e di 849 con
sigli di fabbrica, il segretario 
generate della Fim ha sotto-
lineato infatti l'esigenza di co-
struire strutture unitarie a li
vello di zona, provinciate e na-
zionale per arrivare poi al con-
gresso unitario. 

Confermata la scelta di at-
tribuire « potere decisionale » 
alle nuove strutture che il 
movimento sindacale si sta 
dando per quello che riguar. 
da la fabbrica, Carniti si 6 
soffermato sullo sviluppo del. 
le lotte rivendicative, respin-
gendo gli attacchi che il pa-
dronato e le forze conserva-
trici stanno portando ai lavo
ratori ed al sindacati. Nel 1970 
sono stati raggiunti 12o0 ac
cord!: non sono questi che 
mettono in difficolta ie Indu
strie come afierma il padro-
nato. Carniti ha portato un 
esempio di grande efficacia: 
l'accordo realizzato nel grup-
po Italsider costa, nel primo 
anno, 5 miliardi e mezzo piu 
due miliardi e mezzo di « una 
tantum ». La intransigenza del 
padronato, pubblico in questo 
caso, ha costretto i lavorato
ri ad una dura lotta: vi e sta-
ta una perdita di produzione 
pari a 80 miliardi. Si tratta 
evidentemente di responsabi-
litk precise del padronato 
pubblico e di quello privato 
che tentano di ostacolare con 
ogni mezzo le giuste rivendica-
zioni operate, arrivando ap-
punto a perdite produttive 

Carniti ha continuato affer-
mando che anche i sindacati 
vogliono lo sviluppo produu 
tivo. A tre domande pert* si 
deve rispondere: per chi pro 
durre, perchfe produrre e che 
cosa produrre. Si tratta cioe 
di eliminare le ingiustizie so
cial! e le sperequazioni neiJa 
distribuzione del reddito, di 
realizzare un progresso econo
mico non disgiunto dal pro
cesso sociale (non sembra op-
portuno percib spendere mil-
Ie miliardi per la TV a colo-
ri per esempio quando potreb-
bero essere investiti e desti-
nati a consumi sociali), di su
perare un tipo di organizza
zione del lavoro che compor-
ta costi umani e sociali estre-
mamente elevatl. 

E ' in tal quadro che si col-
loca lo stretto collegamento 
fra lotte di fabbrica, riforme 
e sviluppo produttivo, svilup
po deU'unita. 

Respinta 1'accusa di «vio-
lenza» che viene rivolta dal 
padronato e dalle forze con-
servatrici ai lavoratori (di re-
cente certe montature come 
quelle relative all'AIfa Romeo 
e alia Sit-Siemens sono state 
smentite dalla magistratura) 
Carniti ha quindi risposto, 
assieme a Trentin (Fiom) e 
Benvenuto (Uilm) alle do
mande dei giornalisti. 

Sopratutto si e discu«MO dei 
tempi del processo unitario, 
del rapporto fra metalmecca
nici e altre categorie e del
la presa di posizione delle 
segreterie confederali. 

I tre segretari giudicate po
sitive per lo sviluppo unita
rio le decisioni della CGIL 
CISL e UIL, ricordato che an
che in altre categorie vanno 
avanti process! di grande in-
teresse, a proposito dei tem
pi della fase costituente han
no affermato che essa «im-
plica tempi brevi, ma sem
pre adeguati al processo di 
maturazione e di verifica del
l'unita della categoria*. Sen
za indicare date, tuttavia, Car
niti. .Trentin e Benvenuto 
hanno precisato che entro un 
anno dovrebbe essere costitui-
to il nuovo sindacato unita
rio dei metalmeccanici. « E ' 
difficile — ha detto Carniti 
— che 11 prossimo tesseramen
to ci trovi divisl». « I temp! 
del processo costituente del 
sindacato unitario — ha riba-
dito Trentin — non potranno 
essere piu lunghi di un anno». 

a. ca. 

Oggi a Roma 
la protesta 
dei liberi 

professionisti 
per le tasse 

II Comitate che ha promosso 
l'agitazioiie dei professionisti 
contra le tasse ha reagito debol-
mente. con dichiarazioni del suo 
rapprpsentante aw. Cappi, alle 
pesanti accuse che gli sono sta
le mosse dagli ambienti piu di-
versi dell'opinione pubblica di 
volere essenzialmente protegge-
re ristretti gruppi di grossi eva-
sori fiscal! dall'obbligo di contri-
buire proporzionalmente ai loro 
guadagni. L'avv. Cappi ha detto 
che il Comitate, evidentemente 
non pago dei dati del ministero 
delle Finanzc, « sta indagando > 
per suo conto. Quanto alle ven
tilate adesioni, che sembrano 
abbastanza scarse. l'avv. Cappi 
ha in un certo senso aggravate 
il quadro. dichiarando che sa-
rebbero stati presi contatti con 
gli ufTlci giudiziari per concorda-
re la sospensione delle udienze. 
Siamo alle solite: come gia av-
venne agli inizi del '70 per un 
non dimenticato sciopero di fun-
zionari del fisco. come 6 awe-
nuto anche a Reggio Calabria. 
si tratterebbe di fare uno c scio
pero protetto > dal benevolente 
atteggiamento delle pubbliche 
amministrazioni. E' per questo, 
oltretutto. che sono stati utiliz-
zati ancora una volta gli Ordini 
professional! che, nella loro ve-
ste morale e normativa, non han
no alcun titolo di rappresen-
tanza politica e sindacale. 

Una cosa Ton. Cappi non ha 
detto: che cosa propone il suo 
Comitate per la riforma tribu-
taria. Come bisogna riformare 
le imposte sui consumi? Come 
devono pagare le societa com
mercial! e i profitti? Quale impo-
sta patrimoniale vuole? Forse 
cogliera l'occasione della mani-
festazione prevista per stamanc 
a Roma, al cinema Adriano. per 
uscire dalle secche di una po
sizione corporativa insosteni-
bile. 

La manifestazione dei poligraflci a Roma 

Sabato il CD. 
della CGIL 

Per sabato 6 febbralo, alle 
ore 9 e convocato il Comltato 
Dlreitivo della CGIL, per di
scutere sul seguente o.d.g.: 
Valutazlone del risultatl del-
I'incontro con It Governo sulle 
riforme; Sviluppi del processo 
unitario dopo I'incontro di Fi
renze delle tre segreterie; Va-
rle. 

Piu forte la lotta per il rinnovo del contratto 

lOmila grafici in corteo 
per le vie della capitale 
« Padroni! sfruttate di meno e pagate le tasse » — La piattaforma rivendicativa 

Promosso dai tre sindacati 

Oggi a Bari 
il convegno 

sulla chimica 
Per un diverso sviluppo del settore e 
' per I'ampliamento dell'occupazione 

Si aprono oggi a Bari i 
lavori del convegno unitario 
dei sindacati chimici (FIL-
CEACGIL. UIL-CID e Fe-
derchimici-CISL) sul tema: 
c L'inizialiva del sindacato 
per un nuovo indirizzo del' 
I'industria chimica ai fini 
del progresso economico e 
sociale». La conclusione dei 
lavori e prevista per sabato 
con un discorso del segre
tario generate della FIL-
CEACGIL, Trcspidi. 

Obiettivo del convegno e 
la mobilitazione della cate
goria per una lotta genera
te. nelle fabbriche e nel 
paese. per un mutamento 
sostanziale della condizione 
operaia e per una svolta ra
dicate neU'attuale politica 
economica. II convegno vuo
le percio essere anche una 
chiara risposta a tutti i tc.n-
tativi di far tornare indictro 
la classe Ia\oratrice e di 
vincolare la liberta di con-
trattazione articolata e di 
sciopero. 

L'industria chimica ha un 
ruolo importantissimo da 
5\oIgere. Come pilastro e 
settore trainantc di ogni mo-
dema economia. l'mdustria 
chimica ha la pa^sibilita di 

• contribuire a trasformare in 
senso moderno — nel qua
dro di una profonda rifor
ma agraria — l'agrico'tura 
italiana con 1'uso amplissimo 
e razionale dei prodotti chi
mici per ragricoltura e coi 
materiali plastic! per la pro-
tezione delle colture e per 
la conservazione dei pro 
dotU. L'industria chimica. 
inoltre. e ormai essenziale 
al settore edilizio dove sem
pre piu estcsa c l'utilizzazio-
ne dei prerabbricati e degll 
altri prodotti di plastics, co
si come c divenuta altret
tanto essenziale per l'indu
stria tcssile dato il largo 
consumo che ormai in cssa 

si fa delle fibre. Perche l'in
dustria chimica faccia ade-
guatamente fronte a tutti 
questi impegni occorre. pe-
rd, che venga impresso a 
tutti i suoi settori un forte 
sviluppo. prima di tutto a 
quello della ricerca. 

Si tratta di proposte con
crete che il sindacato avan-
za sicuro, come si e detto. 
del ruolo decisivo che l'in
dustria chimica deve assol-
vere nel quadro di un di
verso sviluppo economico 
del paese. I! convegno rap-
presenta. cioe, un impegna
ti vo momento di partecipa
zione e dibattito dei lavora- • 
ton della categoria. un di
battlto che si sviluppera. 
successivamente. tra i lavo
ratori al fine di giungere ad 
elaboraziom piu definite e 
ad iniziative capaci di af-
fermare nel concreto gli 
obiettivi ora in discussione. 

Le iniziative ed il rilan-
cio dell'mdustna chimica 
devono trovare il loro cen-
tro nel Mezzogiorno. come 
elemento di ineremento del
l'occupazione in questa im
portante area del paese. 

L'attuazione di questo nuo
vo indirizzo richiede un ra
dicate mutamento della po
litica seguita fino ad oggi 
dal settore chimico. Questa 
politica per lunghi anni si 
e f on data sul monopolio e 
il capitale pubblico e rima-
sto sempre subordinate a 
quello privato. L'industria 
chimica italiana, in sostan-
za. 6 rimasta subordinata 
ai piani. nazionali e interna 
zionali. dei grandi monopoli. 

Attorno a questi obiettivi 
1 lavoratori chimici chiama-
no a battcrsi anche le altre 
organizzazioni di lavorato
ri legatl. come abbiamo vi-
sto, al settore: i braccian-
ti, i tessill. gli edili. le po-
polazioni. 

€ Signor Mondadori, firma il 
contratto!... Signor Rizzoli (il 
"secondo mezzo miliardo mila-
nese") sfrutta di meno e paga 
le tasse!... *. Ieri per le vie di 
Roma e'erano tutti i grafici 
della citta: un corteo di oltre 
10 mila lavoratori con moltis-
simi giovani (anzi ragazzi). 

Lo sciopero nazionale di 24 
ore della categoria (si tratta di 
circa 70 mila dipendenti) in lot
ta da alcune settimane per il 
rinnovo del contratto ha fatto re-
gistrare una adesione plebi-
scitana. Numerose manifestazio-
ni si sono svolte in varie cit
ta italiane. fra cui Milano. To
rino. Genova: abbiamo seguito 
quella romana. che ha avuto 
:nizk> verso le 9.30 in piazza del 
Colosseo. Avevano risposto al-
I'appuntamento grandi e picco-
le azieixie: i lavoratori dell'ApoI-
lon e della Veguastampa — 
prctagonisti di lunghe e dure 
battagik: in difesa dell'occupa
zione — quelli della Rotocolor. 
di Stadenni di Curcio. dell'Ital-
graf. della Novissima-Rizzoli, 
della Luminelli. della tipogra-
fia Laziale. della Sat. dell'AIe-
ma. della Tuminelli. dell'Atel, 
di Spada e di moltc aitre an
cora. Erano presenti in massa 
anche gli operai del Poligrafico 
dello Sta to. malgrado molti 
obiettivi della lotta siano stati 
da loro gia conquistati. Su un 
grande striscione. attorno al 
quale erano i dirigenti sindaca-
li. si leggeva: « Per un contrat
to dei grafici moderno e per to 
sviluppo della categoria >. 

La piattaforma rivendicativa 
pre.*entata aii'associazione pa-
dronale e che costituisce il frut-
to di un ampio dibattito svol-
to?i aU'interno delle aziende. 
prevede come e noto. oltre ad 
un forte aiimento salanale (130 
lire orane. uguali per tutti). 
alia distnbuzHNie deH'orario di 
lavoro in 5 giorni. una serie di 
obiettm normativi che intacca-
no I'attuale organizzazione del 
lavoro e sm quali. non a ca
so. i padroni si sono imgidi-
ti fino alia rottura delle tratta-
tive. Essi riguardano le quali-
ficne (con passaggio automati-
co dalla seconda alia prima ca
tegoria e la parificazione del se
condo gruppo di legatoria a quel
lo del primo gruppo. ecc); Tin-
dennita di anzianita. I'integrazio-
ne della prestazione economica 
in caso di malattia al 100 per 
cento del salano e una serte di 
dintti sindacati. 

La voce di una operaia dal-
I'altoparlante. spiegava ai cit-
tadim i motivi della lotta e 
denunciava il complice silenzio 
della RAI-TV che fino ad ora 
non ha speso una sola parola 
per la b"ttagiia contrattuale del
ta categona: *Se non trovate 
i vostn scltimanali nelle edico-
le 6 perche noi siamo in lotta, 
at:che se i sianori della televi-
sione non se ne sono accorti». 

Al termine della manifestazione 
una detegazione di lavoratori si 
e rccata a protestare contro que
sta ennes.ma espressione anti-
democraticf. dell'ente. 

Su via del Fori, battuta da 
una geU.la tramontana ma iliu-
minata da un cielo nitido e ter-
so. i! cortec si e snodato in tut-
ta la sua limghezza. Pochi i car-
telli e pochi gli striscioni: lo slo
gan p:u gridato era c contrat
to ». che s: e intrecciato con 

• quell" contro Pirelli e Agnelli. 
varati nell'autunno scorso ma 
ancora attualissimi. 

Con pochissime parole di un 
dirigente sindacale. Ia manife
stazione si c conclusa: una ma
nifestazione che ha visto Ia par
tecipazione forte e combattiva 
de. lavoratori e il loro deci-
so impegno di lotta i cui obiet
tivi pero non possono non es
sere col legal, ai vasti processi 
in atto nel settore. che rappre-
5entdno veri e propri attentati 
a'tc liberta di stampa e alia lot
ta per le riforme. 

Un ritardo questo che potra 
essere superato con lo stesso 
crescere della lotta e attra-
verso la costmzione del nuovo 
s'ndacato unitario. dei delegati 
e dei consigli di fabbrica. II 6 
fcbbraio a Bologna si riunisco-
no i comitati direttivi delle fe-
oerazkNii naztena'i dei poligra-
fici. proprio per discutere i pro
blem) dello sviluppo unitario dal 
basfo. 

Manifestazioni si sono svolte 
anche a Milano e Bologna. 

Nel mondo 
del lavoro 

TESSILI - Mercofedi 10 in 
contro ministro del Lavoro sin
dacati tessili per un esame 
.•mllo .-.tatc di applicazione del 
contratto di lavoro della cate
goria. 

UNIVERSITA' — Hanno so 
speso tutti gli scioperi le orga
nizzazioni sindacali dei lavora
tori non insegnanti delle Uni-
versita. Viene dato. infatti, un 
giudizio positivo degli incontri 
presso il ministero della P. I. 
per un migliore trattamento eco
nomico e normativo della cate
goria. 

CASTELTERMINI — Astensio-
ne generate dal lavoro ien in 
questo grosso centro della pro-
vincia di Caltamssetta. Un cor
teo di scimila pcrsone chiedeva 
lavoro e misure per frenarc la 
cmigrazione. 

ACENZIE VIAGGIO - Sono 
iniziatc le tratlative presso la 
Confcommercio per il rinnovo 
del contratto di lavoro dei di
pendenti delle agenzie di viag-
gio c turismo aerco, marittimo c 
tcrreslre. 

Sventata un'ultima manovra 

II Senate vara 
la riforma 

dei fitti agrari 
La destra dc aveva rinviato la legge in aula ma 
la maggioranza dell'assemblea ha reagito appro-
vando una procedura urgentissima — II compa-
gno Bufalini ha motivato il voto favorevole del PCI 

Le nuove norme .sull'affitto dei 
fondi rustici sono legge. II voto 
definitive sul provvedimento — 
e la risultante di proposte di 
senatori democristiani e di co-
munisti e socialisti proletari, 
nonche delle modifiche inlrodot-
te dalla Camera — si e avuto 
ieri sera al Senate, che in pre-
ccdenza. sventando una mano
vra di insabbiamento della de
stra democristiana, di liberali, 
monarchic!, fascisti e dei sena
tori della SVP, aveva deciso a 
stragrande maggioranza di di
scutere la legge con procedura 
urgentissima. 

La dichiarazione di voto del 
gruppo comunista e stata resa 
dal compagno BUFALINI, il 
quale ha annunciato che questa 
volta il voto sarebbe stato a 
favore. «Sentiamo — ha det
to — di avere dato, in tutte 
le fasi di questa lunga batta-
glia per la riforma dell'affitto 
agrario, un contribute determi-
nante: e cio. quando presentam-
mo qui. in Senate, una nostra 
proposta di legge che portava 
come prima firma quella del 
compagno Cipolla: in tutto il la
voro che fu svolto nella com-
missione, e poi in aula, per 
giungere ad un testo unificato 
fra la nostra proposta e quella 
presentata dal collega De Marzi 
e altri; e, successivamente. nel
la serrata battaglia che si e 
svolta alia Camera dei deputati. 

Voi ricordate, onorevoli col-
leghi. che, nel voto finale della 
legge che vi fu nel Senato. il 19 
dicembre 1969. noi ci astenem-
mo: ma dicemmo, anche altera, 
che questo non significava in 
alcun modo sottovalutazione del-
1'importanza del provvedimento 
e del modo come vi si era 
giunti. 

Certo, pensavamo ancora di 
migliorare la legge. di renderla 
ancor piu favorevole ai conta-
dini. Ma, dopo il voto del Se
nato, si e scatenata una violen-
ta campagna delle forze piu re-
trive della nostra societa, le 
quali hanno trovato ascolto non 
soltanto nei partiti di destra. 
ma anche in una parte della 
Democrazia cristiana. L'obietti-
vo di tale campagna era quello 
di impedire di ridurre le posi
zioni piu vergognose e arcaiche 
della rendita parassitaria; ma 
era anche quello di colpire un 
modo nuovo di funzionamento 
del Parlamento attraverso la 
fruttuosa collaborazione, che si 
era andata sviluppando attorno 
a questa legge di riforma e ai 
suoi principii fondamentali, fra 
noi comunisti. i compagni del 
PSIUP e del gruppo della sini
stra indipendente, i compagni 
socialisti e tutta una parte del
la DC. 

Tale offensiva — sia pure do
po un anno e piu di manovre 
e sabotaggi che hanno ritardato 
I'entrata in funzione della legge 
e che sono costati ai contadini 
decine di miliardi di lire — e 
stata alia fine respinta, alia 
Camera, col nostro contribute 
determinante. 

Ma — ha detto ancora Bufa
lini — e stata respinta soprat-
tutto grazie aH'unita nuova che 
si e venuta estendendo nelle 
campagne e che ha visto insie-
me. spesso per la prima volta 
dopo quasi venti anni, contadi
ni comunisti, socialisti e delle 
organizzazioni catteliche. Abbia
mo visto a Roma, qualche set-
timana fa. Ia manifestazione di 
ventimila contadini, Indetta dai-
l'AHeanza dei contadini, dal-
l'UCI. dalle ACLI. Abbiamo vi
sto in varie parti d'ltalia, come 
a Cremona, parlare insieme nel-
lo stesso palco i dirigenti della 
Alleanza dei contadini e della 
Confederazione dei * coltivatori 
dirctti. Centinaia di consigli co-
munali. i consigli regionali del
la Lombardia, del Veneto, della 
Siciba. della Puglia, deU'Emi-
lia e di altre regioni hanno fatto 
sentire la loro voce. 

Con fapprovazione definitva 
della legge. questo processo di 
unita — noi lo auspichiamo — 
andra avanti. Per la piena ap
plicazione della legge, per il 
suo miglioramento. per Ia sua 
estensione ai mez^adn, ai co-
loni. a tutti i contadini a con
tratto; affinche la terra sia ve-
ramente di chi la lavora e ra
gricoltura italiana sia basata 
sulle aziende dei contadini sin 
goli e associati. 

Anche per questo — ha affer
mato Bufalini awiandosi alia 
conclusione — votiamo a favore: 
nella convnnztene che l'unita del
le masse Iavoratrici e condizio
ne essenziale per la difesa e lo 
avanzametito della democrazia 
e che questo e particolarmente 
importante nell'aUuale situazione 
politica. Infatti la democrazia 
si sviluppa quando. atuv.\erso 1c 
nforme. si consohdano i logami 
tra le istituziom rcpubbbcane e 
le masse popolari. Infine. col no
stro voto favorevole. vogliamo 
anche sottolineare la parte che 
il nostro partiro ha avuto e in-
tende avere in tutte le battaglte 
contaebne. per l'unita fra operai 
e contacLni. per la democrazia 
e il nnnovamento dell'Itaha. 

La legge, nel testo pcrvenuto 
dalla Camera, era stata affida-
ta, per un sollecito. defimtivo 
varo alle commission! Giuslizia 
e Agncoltura convocate in se-
duta dehberante ieri mattina. 
Ma, all'imzio della riunione, vie
ne presentata da PLI. MSI. 
PDIUM e SVP richiesta di n-
mettere aH'Assemblcd plcnaria 
di Palazzo Madama 1'csame del
le modifiche. Per fare cio, a 
norma di rcgolamcnto. c neces-
sano che la richiesta sia sotto-
scntta da almeno un decimo dei 
membri del Senato. tv le de-
stre anche con la SVP. non rag-
giungevano la percentuale fis 
sata dal rcgolamcnto. Ed ecco, 
altera, uscire dall'ombra la de
stra dc: Bettiol, Trabucchi e 
D^l Falco hanno sottoscritto la 
richiesta di nnvio in aula. I<a 
stragrande maggioranza delle 
due commissioni — dai comuni-
s>l ai dc — ha reagito conclu-

dendo rapidamentc l'esaine del
le modifiche alia legge; poi in 
aula, all'inizio della seduta po-
mendiana. e stata approvata 
(per i comunisti ha parlato il 
compagno Terracini), la richie
sta del relatore Morlino che 
l'assemblea discutesse con pro
cedura urgentissima il provvedi
mento, i voti a favore della pro
posta sono stati 177, i contra-
n 15. 

Alle 19.30. conclusa la discus
sione e l'approvazione degli ar-
ticoli' sul nuovo regolamento, ha 
potuto cosi riprendere l'esame 
della legge sui fondi rustici. 
Sono intervenuti, contro, non 
solo alle modifiche della Came
ra. ma per ribadire la loro op-
posizione alia legge nel suo com-
plesso, Finetti (MSI). Premoli 
(PLI), Brueger (SVP). dopo die 
Morlino e Salari. relatori (DC), 
avevano dato il loro assenso 
agli emendamenti di Montccito-
rio. Morlino in particolare. ave
va tra l'altro affermato che 
« senza modificare il regime giu-
ridico e nei rapporti sulla ter
ra, non c'e progresso nelle cam
pagne » e che le riforme di cui 
trattano oggi sindacati, governo 
e Parlamento « perderebbero di 
significato se perdessero ogni 
legame con i problemi dei lavo
ratori della terra ». 

Infine, dopo la replica dell'o-
norevole Natali si e passati 
all'esame degli emendamenti 
presentata dai liberali e dai mis-
sini. quindi al voto finale 

Forte sciopero 

a Gioia Tauro 

I lavoratori 
condannano 
la «rivolta » 
di Reggio C. 

. 

Nostro servizio 
GIOIA TAURO (R. Cal.), 3 

Un forte movimento popola-
re che si caratterizza per la 
estrema chiarezza dei suoi 
obblettivi di lotta lnteressa, 
ormai, tutti i centri della Pla
na di Gioia Tauro, deU'Aspro-
monte, del versante lonlco del
la provincla di Reggio Cala
bria. Antifascismo, politica di 
pieno impiego dei disoccupa-
ti. industrializzazione, effettiva 
riforma agraria, sono 1 tern! 
che uniscono le popolazioni 
della provincla di Reggio Ca
labria contro le finalita anti-
regionaliste ed eversive di 
quei gruppetti che sostanzial-
mente ancora indisturbati, no-
nostante l'ingente spiegamen-
to di polizia e carabinieri, 
mantengono Reggio Calabria 
nel terrore. A Rosarno, a Poli-
stena, a Palmi, a Gioia Tau
ro, migliaia di student!, dl la
voratori, di cittadini di altre 
categorie sociali, manifestano 
in corteo: i negozi, le banche, 
gli uffici restano chiusi in se
gno di manifesta solidarieta. 

Stamane, a Gioia Tauro, la 
partecipazione alio sciope
ro generate indetto dalTam-
ministrazione comunale, dal 
PCI, dal PSIUP. dal PSU, dal
la DC, dalla CGIL, dalla CISL, 
dalle ACLI, dalle organizzazio
ni giovanili comunista e socia
lists, dal Movimento studento-
sco e stata totale. La manife
stazione popolare, che e stata 
una ulteriore dimostrazione 
del grado di unita e di co-
scienza democratica, ha esal-
tato il ruolo della Regione co
me « strumento storico idoneo 
a raggiungere nel piu breve 
tempo possibile obbiettivi di 
sviluppo economico e socia
le» e ha espresso la piii aper
ta condanna agli awenimen-
ti che turbano la citta di 
Reggio Calabria, distraendo le 
sue popolazioni dai reali pro
blemi della Calabria e isolan-
dola persino dalla stessa pro
vincla. Bagala per la DC ha 
condannato ! moti eversivi di 
Reggio; Furci, del movimento 
studentesco ha Indicato nei ca-
porion! della « rivolta » reggi-
na i veri responsabili della 
arretratezza economica e io-
ciale della citta e della pro-
vincia. 

Dalla nostra terra, prodiga 
soltanto per gli agrari, parto-
no a decine di migliaia gli 
emlgrati. A loro, ai giovani, 
cui non si offre altra prospet-
Uva che remigrazione. ai 
oracciantl sfruttati con la pra-
tica diffusa del sottosalario, 
non interessa la questione del
la scelta della sede del capo. 
luogo regionale. Non k una 
lotta per il «pennacchio» 
quella che da alcimi gioml 
sta scuotendo la plana di 
Gioia Tauro: e un tipo di lotta 
— come ha affermato il capo-
gruppo dc al comune di Poli-
stena, Ciardullo — che riscat-
ta e qualfica l'intera prOvin-
cia di Reggio Calabria. 

Alia manifestazione hanno 
portato la loro adesione i sin-
daci di Oppido, San Procopio, 
Galatro. Sinopoli, Terranova. 

Per domenica prossima 6 
stato Indetta un'altra giornata 
di lotta a Gioia Tauro, men-
tre verra ufflcialmente propo-
sto a tutti i sindacl della 
Piana dt Gioia Tauro, at par
titi e alle organizzazioni sin
dacali democratic ho dl fissar* 
una giornata di sciopero gene-
rale in tutti i centri della Pla
na dl Gioia Tauro. 

Enzo Ucari* 


